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聚焦 汇文 体

! ! ! ! !面对镜头，奥斯卡乐呵呵地笑着，举着一面
印有“上海力量”的标语任由围过来的记者们拍
照。而那头，申花球员在谢场时，却遭到自己球迷
的怒斥：“把身上的衣服脱下来！”

!比 "，这是上海滩德比有史以来的最大比
分，也是沪上德比的一大标志性时刻：从 #$"%年
起，两队在中超的前 &次交手都是 %胜 % 平 %

负，而在这场大胜之后，平衡终被打破，上港后来
居上，对同城老大哥申花形成逆转压制，彻底改
变上海足球格局，可谓“一战定乾坤”。

现场大屏幕的下方，正好是客队球迷的看
台。刺眼的 !比 '为背景，一名上了年纪的老奶
奶，在看台上哭成了泪人，她身边好些球迷都在
抹眼泪，此情此景令人不忍直视。
“把球衣脱了！”当赛后申花球员跨过栏杆、

走向球迷区谢场时，却遭到了本队球迷的痛斥。
尴尬的气氛僵持了半天，申花球员只能闷头

往回走，郁闷至极的柏佳骏一脚将场内的铁栏杆
踢翻在地。而数百名痴心的球迷久久不愿离开看
台，他们集体高喊，要求申花高层出来给一个说
法。

昨天深夜，申花俱乐部连夜发表声明，向广
大球迷致歉，表示“会采取强有力措施，尽快调整
和提高”。不过，球迷们似乎并不买账，有人的“神
回复”是：“今年是不是已经道过歉了？”想想也
是，(月 )*日客场 +比 ,负山东鲁能之后，俱乐
部就已经发表过近乎一样的说辞。

之前，网络上有一段非常流行的视频，一名
申花男球迷在镜头前痛哭：“申花马上要降级了，
心里太难受了……”降级这个词，如此敏感，却又

到了必须面对的时候。
很惊讶，申花已经五连败了，从 (月 &日开

始，整整一个多月在联赛中没赢过球。主帅吴金
贵在赛后也毫不讳言：“我们今年的任务很明确，
就是保级。”

别以为这是笑话，目前排名倒数第 ,的申花
只有 *-分，比排名倒数第二的天津泰达只多 (分。
在剩余的 !场联赛中，他们至少还要拿 (到 &分才
能彻底安全，但赛程对球队却非常不利：接下来要
面对力争亚冠资格的鲁能、富力，最后 -轮还将与
另外 %支保级对手展开直接对话。稍有不慎，“申花
保级”这样不可思议的事还真要发生。

到了最危急时刻的申花，如何才能自救，
如何才能挽回球迷的心？从上到下，申花该醒
醒了。 本报记者 关尹

球迷心不甘 俱乐部道歉

! ! ! !特维斯快速打进一球后，场边的申花新帅吴
金贵曾兴奋地与助手击掌相庆。但当比分变为 -

比 )，之前一直站着指挥的他无奈一屁股坐到了
教练席上，此时的金贵应该明白了，局面已经不
是他能够控制了。
这只是昨晚申城德比之战的一个小镜头，却

足以反映两支球队的现状。申花球员苦苦支撑了
一个上半场，却终究无法抹平实力上的巨大落
差。
重新接手申花的第一场比赛，就是遭遇实力

更强、士气更盛的同城对手上港，吴金贵自然知

道此战凶多吉少，但向来不服输的他还是想搏一
记。上半场，吴金贵精心派出的申花阵容顶住了
上港的冲击，一度让人看到平局甚至“偷机”的希
望。中场休息室里，吴金贵也一直在给队员打气：
“我们上半场做得不错，但大家记住，只有用这样
的表现完成 &$分钟的拼抢和对抗才算胜利。”

这场比赛，吴金贵深刻体会到“巧妇难为无
米之炊”的困难，他已经打光了所有子弹，下半场
换上的特维斯也进了球，但如今申花和上港之间
的鸿沟，让他的所有努力都付诸东流。

半路上任，吴金贵当然知道自己是“往火坑
里跳”，只是这个火坑，可能比他想象得更加艰
难。他的首发阵容只有莫雷诺、金基熙两名外援，
坐在替补席上的特维斯，赛前也被他认为是“体
重超标无法出场”。如果以这样的配置从赛季初
打起，申花现在恐怕比积分榜末尾的延边富德、
天津泰达好不到哪里去。
“同城德比一直都是非常困难的比赛，而申

花现在的情况，都是之前欠下的债。我们的队员
很努力，但现实情况是，到最后跑不动也拼不动
了。”赛后的新闻发布会上，吴金贵努力控制着自
己的失望情绪，“我们今年的任务非常明确，就是
要完成保级，打好后面的比赛。”
作为资历最老的申花人，当吴金贵用相当平

静的语气说出最后一句话时，内心的煎熬和痛
苦，外人可以想象。

赛前一两天，记者曾试图联系吴金贵想要约
一个采访，电话那头他婉拒了，“赛前这两天肯定
没时间也没心情，我恨不得一天 *-小时都拿来
看录像、想办法。”但纵然是里皮来，或者说纵然
是神仙来，面对申花如今的状况，又能如何呢？

撑过了 ,,分钟，撑不过 &$分钟，吴金贵充
满勇气甚至有些冒险的战术，换来的是 -分钟之
内的崩盘。在这场德比开打之前，出现在镜头前
的吴金贵，戴着一副红色框架眼镜，一如既往的
风度翩翩。他的眼睛里闪着光，那是希望，是决
心，是斗志。但比赛结束后，哪怕见着熟人，吴金
贵也似乎有意无意在闪躲，他眼中的光，黯淡了。
“感觉非常对不起球迷。”吴金贵说。不过，即

便首秀遭遇如此重大打击，他仍然不改倔强。“上
港和申花的同城大战就像曼城和曼联。当初曼城
崛起之后，曼联也碰到很多困难，所以我们要痛
定思痛继续调整。”他一字一句地表示，“申花还
有深厚的底蕴，会像现在的曼联一样重新崛起，
我们能做的就是打好后面的比赛，努力付出而不
是去埋怨。”

赛后，申花大巴开出上海体育场时，坐在
第一排的吴金贵和申花董事长吴晓晖一直在
面对面交流，对他们两人而言，申花的改造工
作显然才刚刚开始。在如此困难的时候，也许
信心比金子更宝贵。除了期待金贵，球迷们还能
期待什么呢？ 本报记者 李元春 关尹
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对申花人而言!这

无疑是一个极度悲伤

的夜晚"那是一种被人

打落牙齿也只能自己

往肚子里吞的感觉"

看如今的申花!当

跳出一场比赛"崩盘貌

似只用了 !分钟!但衰

败却并非一朝一夕之

功"从这 "年上海德比

的进程!可以清晰地看

到申花自由落体的轨

迹"

惨败!不是上港踢

得多好多神勇!是申花

自己踢得太臭太无能"

或者说!球员在场上想

努力! 他们却发现!无

力回天#无能为力"

一位同事是申花的铁杆球

迷! 在上一轮主场被河南建业逆

转之后就放狠话 $今年再也不想

去现场看申花比赛%!但昨天还是

忍不住走进了上海体育场" 惨败

之后!痛心至极的他连续发问&为

什么瓜林在续约后就再也上不了

场' 为什么五大外援能用的只剩

下两个' 为什么这么多年的引援

就没留下两个管用的国内球员'

确实!堂堂豪门申花!怎么沦

落到锋线上只能用一名中乙球队

的无名小辈' 怎么就找不出一个

靠得住的中后卫呢'

输已经输了! 再多的抱怨和

责备都没有用" 正如那位痴心球

迷所言!更应该值得反思的是!申

花最近这么多年来的引援政策!

以及对外援的管理和策略" 用吴

金贵的说法! 现在的申花在 $还

债%" 过去几年!他们欠下的太多

了"

丧气的话不多说! 不如向前

看"这个赛季再怎么折腾!结局可

能也就这样了! 毕竟能改变的极

其有限"申花的底蕴还在#人气还

在#影响还在!但愿明年!申花能

够吸取教训#知耻后勇!重新换一

个活法!慢慢唤回往日荣光"

前事不忘!后事之师"如果一

场惨败能换来真正的痛下决心!

迎头赶上!也算是输得有价值!就

当一无所有#从零开始吧"

关尹

! 上港 #比 $主场大胜申花!众将乐翻天 见习记者 李铭珅 摄

" 再度亮相中超!金贵神清气爽 周国强 摄

# 首秀大败后!金贵一脸严肃&申花今年要完

成保级 见习记者 李铭珅 摄

! 申花球迷伤心至极 见习记者 李铭珅 摄


